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I. MUNICIPALIDAD DE CALBUCO 
          CONCEJO MUNICIPAL 
 

A C T A N º 50 
 

1. En Calbuco, a 13 de marzo de 2014. 
2. El Señor Alcalde y Presidente del Concejo, saluda a los Señores Concejales y abre 

la sesión en nombre de Dios y de la Patria. 
3. Tipo Sesión: ORDINARIA. 
4. Hora Inicio: 12:00 horas. 

Hora Término: 14:00 horas. 
5. ASISTENCIA. 

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ 
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ 
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES  
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON  
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE 
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO. 
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO SEÑOR RUBEN 
CARDENAS GOMEZ. 
 
FUNCIONARIOS MUNICIPALES. 
SEÑORA CAROLA SANCHEZ – DIRECTORA DIDECO. 
SEÑORA TANIA BAHAMONDE – DIRECTORA FINANZAS. 
SEÑORA KAREN VICENCIO – DIRECTORA UNIDAD DE CONTROL. 

. SEÑOR ORLANDO BELLO – DIRECTOR SECPLAN. 
       
 PARTICIPAN 
    

SECRETARIO.- SECRETARIO MUNICIPAL  SR. LEONEL VILLARROEL 
VILLARROEL. 
 
 

6. TABLA. 
6.1 Saludos Sr. Alcalde. 
6.2 Lectura Actas. 
6.3 Correspondencia recibida. 
6.4 Cuenta Señor Alcalde. 
6.5 Propuesta Territorial para presupuesto Participativo. 
6.6 Modificación Ordenanza de kioscos en las escuelas. 
6.7 Administrador Municipal. 
6.8 Reposición Escuela Rural Aguantao. 
6.9 Seminario Desarrollo Local. 
6.10 Hora de Incidentes. 
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7. DESARROLLO DE LA SESION. 
 

7.1 LECTURA ACTAS  
 
El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Esta semana no hay actas. 
 
 
 
 

7.2 CORRESPONDENCIA RECIBIDA. 
 
1. Documento del Director Regional del Instituto Nacional de Deportes (S) Sr. 

Rolando Parrra Pino, en donde se excusa por no participar en reunión de Concejo 
que se realiza el 13 de marzo de 2014. 

2. Propuesta Territorial para Presupuesto Participativo 2014. 
3. Reposición Escuela Rural Aguantao. 
4. Formulario de Inscripción TMPro Capacitaciones, Seminario “Desarrollo Local” 

Concejala Srta. Patricia Pascuales. 
 

 
 
 

7.3 CUENTA SEÑOR ALCALDE. 
 
El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Se informa que la Directora 
Regional de Deportes no podrá venir a esta reunión de Concejo para la cual había sido 
invitada.  
 
 
 
 

7.4 PROPUESTA TERRITORIAL PARA PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 
2014. 
 
El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Propuesta territorial para 
presupuesto participativo 2014.  Se ofrece la palabra al Encargado de los Proyectos 
Presupuestos Participativos. 
 
El Encargado de los Proyectos Presupuestos Participativos manifiesta: 
Básicamente lo que conversarnos en la ultima reunión de Concejo pasado, trataba de 
que iba a presentar una propuesta territorial para los presupuesto participativos, para 
lo cual tengo 3 propuestas tomando en consideración algunos elementos, uno de ellos 
es que no se haya realizado antes y que cuenten con un número de habitantes y 
organizaciones que hagan posible llevar adelante el programa. 
 
La primera propuesta es Isla Huar la cual incluye todos los sectores y Rosario  - Huito. 
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La segunda propuesta es Isla Huar la cual incluye todos los sectores y Pargua el cual 
incluye Avellanal y Colaco. 
 
Y la tercera propuesta que sería Pargua incluyendo Avellanal y Colaco y Rosario – 
Huito. 
 
El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Entonces quedaría fuera este año el 
sector urbano. Votemos. 
 
 

VOTACION: 
CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE - SI 
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI 
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES – SI  
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL – SI 
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL - SI 
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE – SI 
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN 
CARDENAS GOMEZ - SI 
  
RESULTADO DE LA VOTACION: 
Acuerdo Adoptado por Unanimidad. 
 
ACUERDO 
APROBAR PROPUESTA TERRITORIAL PARA PRESUPUESTO 
PARTICIPATIVO AÑO 2014 Nº 2 ISLA HUAR (todos los sectores) y PARGUA 
(incluye Avellanal, Colaco, Aguantao y Abtao). 

 
 
 
 

7.5 MODIFICACION ORDENANZA DE KIOSCOS EN LAS ESCUELAS. 
 
El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Hay una ordenanza de kioscos que 
ustedes tienen en su carpeta, pero hay un artículo que se quiere agregar que tiene 
relación con los productos que se permitirían vender en los kioscos, habría que hacerlo 
mediante previa consulta a los establecimientos educacionales, se entiende a los 
kioscos saludables a productos como agua mineral, yogurt, frutas, verduras naturales, 
sándwiches de pollo, atún, queso bajo en grasas, entre otros. Por lo tanto se solicita 
sugerencias del Departamento de Educación. 
 
El Concejal Sra. Patricia Pascuales manifiesta: No sé cómo está el porcentaje de 
niños con obesidad en la comuna, pero me parece una propuesta interesante para 
realizar un cambio con los niños que son el futuro. 
 
El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Hay un gran porcentaje en la 
comuna, de casi un 50%. 
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VOTACION: 
CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE - SI 
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI 
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES – SI  
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL – SI 
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL - SI 
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE – SI 
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN 
CARDENAS GOMEZ - SI 
  
RESULTADO DE LA VOTACION: 
Acuerdo Adoptado por Unanimidad. 
 
ACUERDO 
APROBAR MODIFICAR ORDENANZA LOCAL DE KIOSCOS, CARROS Y 
OTROS SIMILARES DE VENTAS EN BIEN NACIONAL DE USO PUBLICO, 
APROBADO POR DECRETO EXENTO Nº 10160 DE 06 DE OCTUBRE DE 
2009, AGREGANDO NUEVO ARTICULO 16º.- 

 
 
 
 

7.6 ADMINISTRADOR MUNICIPAL. 
 

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Se propone crear el cargo de 
Administrador Municipal, el cargo fue creado según fuerza ley 19.704, articulo 30 del 
año 2002, por lo tanto necesitamos un acuerdo de Concejo, el administrador debe 
contar un título profesional y debe cumplir con los requisitos de ingreso de todo 
funcionario municipal. 
 
 

VOTACION: 
CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE - SI 
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI 
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES – SI  
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL – SI 
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL - SI 
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE – SI 
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN 
CARDENAS GOMEZ - SI 
  
RESULTADO DE LA VOTACION: 
Acuerdo Adoptado por Unanimidad. 
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ACUERDO 
APROBAR CARGO ADMINISTRADOR MUNICIPAL. 
 
 
 
 

7.7 REPOSICION ESCUELA RURAL AGUANTAO. 
 
El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Se levantó el proceso de reposición 
de la Escuela Rural de Aguantao, es un proyecto por un monto de 66 millones y nos 
corresponde a nosotros aprobar lo que son costos de operación de un año normal, esto 
corresponde a todo el personal. 
 
 

VOTACION: 
CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE - SI 
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI 
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES – SI  
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL – SI 
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL - SI 
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE – SI 
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN 
CARDENAS GOMEZ - SI 
  
RESULTADO DE LA VOTACION: 
Acuerdo Adoptado por Unanimidad. 
 
ACUERDO 
APROBAR COSTO DE OPERACIÓN PROYECTO REPOSICION ESCUELA 
RURAL AGUANTAO. 

 
 
 
 

7.8 SEMINARIO DESARROLLO LOCAL. 
 
El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: La Concejala señorita Patricia 
Pascuales, solicitó participar de un Seminario de Desarrollo Local en la ciudad de 
Valdivia, desde el 17 al 22 de marzo de 2014. 
 
 

VOTACION: 
CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE - SI 
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI 
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES – ABSTIENE 
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL – SI 
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL -  
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CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE – SI 
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN 
CARDENAS GOMEZ - SI 
  
RESULTADO DE LA VOTACION: 
Acuerdo Adoptado por Unanimidad. 
 
ACUERDO 
APROBAR PARTICIPACION DE LA CONCEJALA SEÑORITA PATRICIA 
PASCUALES GUTIERREZ AL SEMINARIO DE DESARROLLO LOCAL, 
ORGANIZADO POR AMPRO EN LA CIUDAD DE VALDIVIA DESDE EL 17 
AL 22 DE MARZO DE 2014. 

 
 
 
 

7.9 HORA DE INCIDENTES. 
 
El Concejal Sr. Pedro Yánez manifiesta: Fui al cambio de Intendente, en donde  
juraron los nuevos Concejeros. 
 
Reitero lo de  la reunión anterior, sobre los pasos de cebra. 
 
El tema de transporte escolar, el bus ha quedado en pana en dos oportunidades, el del 
señor Otey, los niños se quedan sin locomoción, hay mala regularización en cuanto al 
transporte escolar. Solicito además que los días viernes se atrase un poco la salida de 
los buses porque o si no los niños no alcanzan a almorzar. 
 
Los paraderos que están con decretos para los taxistas tengo entendido que no han 
cancelado. 
 
El Pasaje Villarroel está en muy malas condiciones. 
 
El Concejal Sra. Patricia Pascuales manifiesta: Me llego un correo de la familia 
Millaquen, están muy preocupados por el tema de su rendición.  
 
Existe una preocupación por parte de los vecinos del agua potable rural de Putenio, 
quieren saber qué proyectos hay para ese sector, dicen que antes le llegaba muy bien 
el agua, pero ahora que está un señor a quien le dieron una patente para lavar 
vehículos, ahora esto ha perjudicado al sector, ya que la potencia de agua no alcanza 
para abastecer a todo el sector. 
 
El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Este señor se instalo sin permiso, 
desconozco si en este momento estará pagando permiso. 
 
El Concejal Sra. Patricia Pascuales manifiesta: Me llego una carta de los vecinos 
de Villa Los Ángeles, me imagino que a los demás Concejales también les llego, por 
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el tema que tomaron como directiva de entregar un terreno de una persona que falleció 
para ser cedido a otra familia, sin embargo los familiares del fallecido están molestos 
porque creen que no corresponde. 
 
La Concejal Sra. Ana Celia Díaz manifiesta: Un pastor de la iglesia pidió que se le 
ayudara a un joven que tiene problemas de salud, creo que se llama Carlos, el cual no 
tiene un lugar donde vivir, dice este pastor que duerme debajo de una casa y que sus 
perros callejeros son los que lo abrigan por las noches. 

 
El Concejal Sr. Pedro Yánez manifiesta: Seria bueno revisar el tema de las tomas, 
tengo entendido que algunos están vendiendo y otros que tienen otras casas. 
 
El tema de la carpeta de la toma Bicentenario, quiero saber si se fue o no a la Subdere. 
 
El Concejal Sr. Nelson Villarroel manifiesta: Qué pasa con el asfalto de Caicaén y 
San Antonio. 
 
Solicito que se aumenten los proyectos del CONADI, en el sentido de luz solar, hay 
varios que ya están sonando. 
 
Hay una denuncia hace tiempo de que en la Calle  Pedro Félix Oyarzun están pidiendo 
un resalto porque está muy angosta, el tema es la velocidad de los vehículos y el tacho 
de la basura también molesta la visión de los peatones y conductores. 
 
El Concejal Sr. Ramón Andrade manifiesta: El Presidente de la Junta de Vecinos 
de El Dao, han reclamado por mucho tiempo por el camino Tepul y no ha tenido 
solución, para que se oficie a Red Vial por favor. 
 
Los dirigentes del Sector de Putenio reclamaron por su camino que va a Huelmo, el 
cual está en pésimo estado. 
 
El Sr. Alcalde y Presidente del Concejo levanta la sesión a las 14:00 hrs. 
 
 
 
 
              RUBEN CARDENAS GOMEZ 
                                                                              ALCALDE COMUNA CALBUCO 
 
LEONEL VILLARROEL VILLARROEL 
          SECRETARIO MUNICIPAL  
 
 
 
CALBUCO, 13 de marzo de 2014.- 
 
 


